

Am 1. August

„Der Integrationsrat Bergisch Gladbach solidarisiert sich mit den friedlichen demokratischen Demonstrierenden in der Türkei. Diese Demonstranten setzen sich ein für Menschenrechte, Umweltschutz, Rechtsstaatlichkeit und Antidiskriminierung. Sie setzen sich ein für eine laizistische – Laizismus bedeutet Trennung von Staat und Religion – demokratische Türkei – eine Türkei, wo Menschenrechte, freie Meinungsäußerung und Pressefreiheit herrscht. Wir solidarisieren uns mit den Zivilgesellschaften, mit Bürgerrechtsorganisationen, die sich gewaltlos und legal gegen fundamentalistisches Gedankengut der AKP und Ministerpräsident Erdogan entgegenstellen. Wir solidarisieren uns mit den über 8.000 Verletzten, den tausenden inhaftierten Rechtsanwälten, Richtern, Journalisten und Ärzten, die sich in den letzten Monaten direkt und indirekt mit den ihnen zur Verfügung stehenden Mitteln zu Helfern und zum Sprachrohr der demonstrierenden Menschen gemacht haben. Wir solidarisieren uns mit den Familienangehörigen und Freunden der getöteten Demonstranten. Wir verurteilen die staatlich kontrollierten Fernseh- und Radiosender, die staatlich kontrollierte Presse und der AKP nahe stehenden und von ihnen finanzierten Organisationen. Diese haben sich in den letzten Monaten von den Demonstrierenden distanziert und sogar das überdimensionale und menschenunwürdige Verhalten von der Polizei als legales Eingreifen gegen Terroristen betitelt und dargestellt. Wir solidarisieren uns mit den Sozialdemokraten, Nationaldemokraten, Allevitern, Sunniten, Atheisten, den Fanclubgemeinschaften der Fußballklubs, Rentnern, Studenten und vielen anderen Gruppierungen, die sich alle spontan bereiterklärt haben, mit ihrer Anwesenheit ein Zeichen zusetzen – ein Zeichen für Trennung und Aufrechterhaltung von Staat und Religion, für Menschenrechte, für Rechtsstaatlichkeit, für Pressefreiheit und freies Denken, für Toleranz, für Gleichstellung von Frau und Mann in der türkischen Gesellschaft. Wir solidarisieren uns gegen Faschismus, Gewalt gegen Andersdenkende, Andersgläubige, Unterdrückung und Kriegstreiberei.
Der Integrationsrat Bergisch Gladbach“